



**Nombre de alumno: Adrián Hidalgo  
Albores**

**Nombre del profesor:**

**Nombre del trabajo: Reporte de lectura**

**Materia: Nutrición clínica**

**Grado: 4°**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Grupo: "C"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de septiembre de 2018.

## **Pobreza, hambruna y marginación en Chanal, Chiapas**

Chanal Chiapas es uno de los municipios más marginados y con más pobreza alimentaria del país de los 13 mil habitantes el 86% padece de hambre.

Chanal Chiapas fue fundado en 1882 esta comunidad se ha erigido en un terreno accidentado en la región de los altos de Chiapas, es tal la pobreza que existe en este municipio que se pueden contar las casas echas de madera y adobe y distinguirlas de aquellas hechas de block o ladrillo y el techo de lamina o losa las mismas que han construido extranjero que han abandonado su tierra en busca de una mejor calidad de vida pues quienes se han quedado en el municipio viven desnutrido, enfermos sin trabajo y situación es simplemente difícil por la decadencias del municipio, por otro lado las mujeres son presa fácil del maltrato intrafamiliar.

Los pozos de agua del municipio son el centro de todo, donde el pueblo se reúne para saciar el calor, matar el tiempo, matar la mugre cotidiana, y engañar el hambre que padecen los habitantes. La pobreza tan extrema que se vive en este municipio se ve reflejada en los niños quienes se ven afectado en su crecimiento, ya que su alimentación no es la adecuada por la carencia de alimento que existe, los niveles de deterioro social que presenta este municipio son similares a los países más pobres de África, debido a que sus indicadores de marginación son peores que los de Mauritania, Nigeria, Senegal, Lesoto, Madagascar y Tanzania.

El 96.1 de la gente que vive en Chanal tiene un ingreso inferior al de bienestar según la CONAPO, el 77% tiene un ingreso inferior a la línea de bienestar mínimo, es decir que 7 de cada 10 no tienen recursos para lo indispensable.

El hambre es la carencia de alimentos que permiten a los niños nutrirse físicamente y al mismo tiempo alentar al cerebro a estimular para que puedan llegar a tener las capacidades necesarias en el desempeño escolar, la falta alimentación repercute a los niños en su nivel académico y rendimiento, ya que la escases de estos factores provocan la falta de atención y retención, y por ende también afectan a la salud.

La desnutrición provocada por la situación que esta región se vive es demasiada, ya que los habitantes aun cultivando sus alimentos no logran solventar la falta de alimento y con esto no satisfacen el hambre que siempre esta presente en su vida, la precaria vida que los habitantes llevan, hay llevado tener miles de muertes por desnutrición.

